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校長 小竹 智
６月２４日（土）２５日（日）に月潟祭りが行われました。
コロナウイルス感染症が５類に移行されたことを受け、出店もでて、従来の月潟祭りが戻って

きました。地域の皆様だけでなく、生徒や私たち学校の職員も楽しみにしていました。
月潟中学校は、地域とともにある学校です。地域の皆様から助けてもらうことが多くあります。

同時に地域のイベントに積極的にかかわっていきたいと思います。祭り前の全校朝会の折に「日
頃、お世話になっている地域の皆様に、祭りの場で、中学生の躍動する姿を披露し、感謝の気持
ちを伝えよう。そして、地域の皆さんと一緒に祭りを楽しもう。」と話をしました。
祭り当日の山車行列に全校のおよそ６割、５０数名の生徒が参加してくれました。学校職員６

名、PTA会長も参加しました。このほかにも民謡流し、２日目の吹奏楽部演奏、月潟太鼓、角兵
衛獅子に多くの生徒が出演しました。また、学校職員も巡視、指導などで多数参加しました。
はじめは、中学生が参加することで、地域への感謝の思いを伝え、祭りを盛り上げられるだろ

うと考えていました。しかし、実際は、中学生は地域の皆様に、声援を送っていただいた上、ほ
められ、認められました。多くの生徒が、自分に自信をもち、成長することができました。
地域の皆様、商工会の皆様、自治会の皆様に感謝します。休日を返上して祭りにかかわったPT

A役員、当校職員に感謝します。そして、自分の住む月潟に誇りをもち、地域の一員として、自
分のもてる力の限り、祭りを盛り上げようとする生徒一人一人に感謝します。
私は、そういう生徒たちが、何よりも誇りです。
これからも、生徒、職員で力を合わせ、地域

と共にある学校を目指していきたいと思います。
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特別号ですので、４ページでお届けします。

今号のみタイトルのキャラクターを写真に変更してます。



今年度も、多くの生徒、職員が参加し、中学の山車を出すことができま

した。暑い中、たくさの地域の皆様からご声援ご祝儀を頂戴しました。あ

りがとうございました。皆様のおかげで生徒は、満足感をもって終えるこ

とができました。

山車をひいて感じたこと
３年 S

僕が山車をひいて感じたことが２つありま

す。
１つ目は、みんなで協力することの楽しさで

す。月潟祭り当日、とても暑かったのですが、
みんなで声を出しているうちに、暑さを忘れる
くらい楽しい気持ちになりました。チームの一

体感を感じました。
２つ目は、中学生の力です。僕たちが山車を

引き、声を出していると、見ている地域の人たちが、どんどん笑顔になっているように
感じました。これを見て、僕は中学生の力はとても偉大だなと思いました。
そして最後に、山車づくりボランティアに参加してくれた皆さん、当日参加してくれ

た皆さん、支えてくれた先生方や地域の皆さん、本当にありがとうございました。

民謡流しにも中学生や職員が参加しました。事前に地域の方々からお

いでいただき、佐渡おけさと月潟音頭を練習して当日を迎えました。ぎ

こちないところもあったかもしれませんが、生徒たちは地域の皆様と一

体となり、祭りを楽しむことができました。

ご指導くださった皆様、ありがとうございました。

月潟の伝統 ３年 M

私が民謡流しに参加した理由は昨年もやったから、なんとなくでしたが、今年も参加
して良かったと思います。
昨年は、佐渡おけさは初めて踊ったということもあり、列の前で踊っている先輩を見

ながら踊っていたので、動きも小さくなりがちでした。しかし、今年は、自分の中では、
素人の中では一番堂々と踊れた気がしています。とても良かったと思います。

普段、月潟の伝統に触れる機会はあまりないのですが、伝統に触れることは、とても
大切だと改めて気づきました。月潟が今まで以上に好きになりました。また、機会があ
れば参加したいと思います。



今春入学した１年生にとっては、初めての大舞台

です。緊張感をもちながらも、見に来ていただいた

皆さんに喜んでもらおうと、精一杯のパフォーマン

スを披露してくれました。指揮者は、１曲目の曲に

合わせて登場キャラクターになりきりました。曲の途中で、一年生による寸劇も披

露してくれました。アンコールでは、ダンス、手拍子で会場全体を巻き込み大いに

盛り上げてくれました。会場の皆様の温かい拍手やご声援のおかげで素晴らしい演

奏会になりました。ありがとうございました。

今回の経験をもとに７月に行われるコンクールではさらにグレ

ードアップした演奏を披露してくれるものと思います。

最後の祭りの演奏からもらったもの
吹奏楽部３年 T

今回の月潟祭りで演奏してうれしかったことがあり
ます。それは地域の方、同級生、先輩、後輩などさま
ざまな方がきて盛り上がってくれたことです。私たち
３年生が地域の方に聞いてもらえるには、これが最後
の機会だったので、大勢の方々に来ていただき、楽し
んで聞いていただけたのが、この祭りで一番うれしか
ったことです。
これから、私たちは、コンクールという自分たちの

戦いに向けて、また頑張っていきますが、その中で、
祭りでもらった声援をやる気に変えて、最後まで頑張
っていこうと思います。
ありがとうございました。

地域の伝統芸能である月潟太鼓に中学生も出演しました。週一回の練習

を重ね、当日を迎えました。２曲のみの披露でしたが、さまざまな太鼓を

息を合わせ、気持ちを合わせ演奏してくれました。勇壮に、そして凜々し

い姿を見せてくれました。

月潟太鼓の演奏について ２年 N

僕は、月潟太鼓の他に野球（NBC)をしています。野
球の夜間練習があるため、月潟太鼓の練習に、すべて
参加することができていませんでした。参加できた練
習でもすべてうまくできていたわけではなかったので、
とても不安でした。
そんな中で本番を迎えました。演奏が始まる前は、

とても緊張していましたが、演奏が始まると、一気に
緊張がとれ、失敗は１回のみで演奏を終えることがで
きました。とてもほっとしました。
次は、月潟大道芸フェスティバルで、また、みんな

の前で披露します。それまで、しっかりと練習し、ノ
ーミスの素晴らしい演奏ができるようにしていきたい
と思います。



新潟市指定無形民族文化財に指

定されている角兵衛獅子です。口

上にあわせ「舞い込み」から始ま

り「唐子人形お馬乗り」まで、中

学生２人と本校卒業生の高校生２人で演じました。最後の演目に

は小学生２年生４名も加わり素晴らしい演技を披露してくれまし

た。

小学生の演技をみて、こうして伝統はつながっていくと感しま

した。保存会の皆様、家族の皆様のご尽力の賜と思います。また、

支え続けていく地域の強い思いがあればこそと思います。私は、

そういういろいろな思いをしっかり受け止め、全力で取り組む獅

子たちの姿に大きな大きな感動を感じました。会場で見守った多

くの人たちにも大きな感動を届けることができたのではないでし

ょうか。

角兵衛獅子の舞について ２年 S

僕は、これまでの週一回の練習で、技を間違えない
ように何度も繰りかえし、頑張って練習
してきました。特に最後の「唐子人形お
馬乗り」の技は、相手のことを考えない
と落ちてしまうかもしれなかったので、
丁寧に行うことと相手のことを考えて行
うことを心がけました。
当日は、観客の人がたくさんいて、ミ

スをしたらどうしようと思いながら技を
していました。最後まで、ミスなくうま
くできたのでよかったです。特に、今回
初めて舞台に立った小学校２年生がミス
をしないか心配でしたが、ミスをしなく
て、とてもよかったと思います。
これから角兵衛獅子の人数が増えてい

って欲しいし、多くの人数で角兵衛獅子の技をしたいと思っています。地域の人などた
くさんの人に見てもらいたいと思います。これからも頑張っていきたいです。

月潟祭りの中学生様子は学校ブログでも紹介しています。

WEB版は写真の画質を落としてますを

ありがとうございました
月潟祭りで、学校にご祝儀を頂戴した皆様を紹介します。

山車を引く生徒のTシャツの新調費用として大切に使わせていただきます。

月潟自治会様 青美屋様 入澤製麺（株）様 岩戸屋様 (有)扇弥商店様

笠原鶏肉店様 （株）角金商店様 角清商店様 斎藤工務店様 （株）関本様

田中石油様 棚橋工務店様 多屋様 （株）月潟モータース様 道潟屋様

ひうらでんき様 星野商店様 ほしのや様 巻信用組合月潟支店様

お菓子司まさや様 マスヤ製菓様 丸仙様 丸山建具店様 山平産業（有）様

大関久雄様 小林様 棚橋敏男様 田辺金一様 登石純一様 登石 亙様

中嶋一以様 以上の皆様です。ありがとうございました。

学校ホームページへ⇒ 学校ブログへ⇒


